



Assemblée générale ordinaire du **SAMEDI 6 mai 2023** Salle du Cercle de l'Union – Le Locle

1. Liste des présences et adoption de l'ordre du jour

<https://verts.vnv.ch/f/558171>

Le point 12 est supprimé.

2. Désignation des scrutateur-trice-s

Pierre-Yves Blant et Patrick Erard sont désignés scrutateurs.

3. Adoption du PV de l'AG précédente

PV adopté avec remerciements à son autrice.

4. Mot d'accueil de Cédric Dupraz

Remerciement pour l'invitation à notre AG cantonale et pour notre présence.

Présentation de la ville du Locle et de son histoire.

5. Mots de bienvenue de Céline Vara et Fabien Fivaz

Les Vert-e-s doivent plus que jamais se battre. Cela fait 4-5 mois qu'on entend un message assez négatif de la perte des Vert-e-s, du désintérêt de la population, de la perte de la biodiversité, des glaciers qui fondent 100 fois plus vite. Ne lâchez rien ! Nous avons besoin de vous !

C'est faux ! Les Vert-e-s ne sont pas en perte de vitesse. En 2019, nous avons fait un bond incroyable, nous sommes le parti qui a fait le plus grand bond. Il faut se remettre dans un contexte de rééquilibrage politique. Nous perdons un tout petit peu depuis 2019 (1-2 points mais on en a gagné 7 en 2019).

En 2019, Fabien et Céline étaient la première liste au Conseil des Etats et au Conseil national, le meilleur résultat pour les deux chambres. Plus de 36000 suffrages. Le PS en a fait 25000.

Pour le Conseil des Etats, nous étions devant le PLR et le PS.

Aujourd'hui, il y a aussi une pression qui s'est accentuée sur le siège du Conseil des Etats. On doit tenir bon ! Céline est très confiante. Avec Fabien, il-elle font un travail de fou, il-elle ont un excellent bilan, sont visibles, sont proches de la population. Et ils vont encore accentuer cette pression.

Mais seuls, ils n'y arriveront pas ! Si on a gagné en 2019, c'est parce que nous nous sommes toutes et tous mobilisés. Les 15 minutes que vous prendrez pour discuter avec vos voisins, ça compte ! Le message que vous allez envoyer à Céline pour lui dire « tiens bon, ça va aller ! », ça compte !

LES VERT-E-S NEUCHATELOIS-ES

Avenue de la Gare 3, 2000 Neuchâtel, tél. 032 852 07 26, info@verts-ne.ch, www.verts-ne.ch

Au CE, il y a 46 sièges et 2 représentant-e-s par canton. Pour faire un groupe, on doit être au moins 5. Et les Vert-e-s sont 5 aujourd'hui. Adèle Thorens ne se représente pas. Les femmes romandes de moins de 50 ans sont l'extrême minorité. Ces femmes retiennent les digues pour les sujets d'écologie mais aussi de féminisme.

Sans groupe, ça affaiblit nos forces, nos chances d'avoir un Conseiller Fédéral et aussi, ça nous force à faire un groupe avec le PS.

Nous avons besoin de vous, restez mobilisé-e-s ! Motivez les jeunes à aller voter, à nous rejoindre, à s'engager ! Et jusqu'au bout, surtout, il faut y croire ! Ne nous laissons pas trop impacter par ces messages négatifs, c'est une stratégie politique.

6. Validation des statuts de la section de Boudry

Les statuts de Boudry sont approuvés à l'unanimité.

7. Comptes 2022 – rapport de vérification

Pertes et profits :

Les frais de personnel sont un peu inférieurs car Isalyne a commencé en février.

2022 – Année sans élection donc les montants sont inférieurs dans la partie propagande et communication.

Autres aides financières : essentiellement rétrocessions et cotisations.

Recettes :

N'oubliez pas de payer vos cotisations !

Question : il y a plus de contributions d'élu-e-s mais on rétrocède moins aux sections locales ?

→ Probablement un décalage entre les années, à voir avec Johanna.

Commentaire : Dommage que les CHF 1500.- par votations ne soient pas utilisé-e-s.

Bilan :

Nous avons une fortune (banque alternative, parts à la Coopsol et actions BAS) qui appartient aux sections locales du littoral mais géré au niveau de la caisse cantonale.

Pour ce qui concerne les charges sociales, au niveau des passifs (ce qui est inhabituel), les acomptes payés vont probablement dépasser les charges sociales effectives qui devront être payées.

Capital propre d'environ 100'000.- ce qui nous permet d'absorber les variations des comptes d'années en années.

Bénéfice :

Comme habituellement, nous avons des pertes lors d'années d'élections. Lors des années sans élections, nous réalisons habituellement des bénéfices.

Rapport des vérificateurs des comptes :

La comptabilité a été tenue correctement. Les pièces justificatives ont été fournies et correspondent aux écritures.

Remerciements à la caissière pour sa bonne comptabilité.

Remarque : nous demandons que le FFV ait sa propre ligne comptable, avec un fonds pour sécurité.

Des cotisations et les rétrocessions ne sont pas forcément versés.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité !

Nicolas Galland et Danica Jones reprennent la vérification des comptes. Brigitte Neuhaus devient suppléante

8. Signature de la charte des candidat-e-s aux EF23

Les candidat-e-s signent la charte !

9. Renouvellement de la délégation neuchâteloise aux AD des Vert-e-s Suisses

Dorota Retelska et Cyrill Tissot rejoignent la délégation

10. Information sur la campagne électorale des fédérales 2023 et militantisme

- Dans les grandes lignes pour la campagne : pas repris l'affichage sauvage bien que les Vert-e-s Suisses nous le recommandent. Toutefois, nous voulons tenter cette année une forme plus « **hybride** » où nos membres et leurs connaissances **affichent à leur fenêtre, balcons, ou devant chez eux, un drapeau avec un slogan concernant le dérèglement climatique et un logo des Vert-e-s**. Nous sommes en train de créer les drapeaux et vous pouvez d'ores et déjà passer commande via le secrétariat (info@verts-ne.ch) **Vous recevrez des infos dans une prochaine newsletter.**

- Campagne conjointe avec les JVNE

- Chance d'avoir pu mandater une agence de communication qui nous accompagne : Plates-Bandes communication à la Chaux-de-Fonds

- Nous avons réalisé les séances photos de nos candidat-e-s que nous nous réjouissons de dévoiler lors d'une communication spécifique mais également des affichages de campagnes et des posts sur les réseaux sociaux.

- Planning de publication dans les médias : ok

- Nous allons débiter la phase réseau sociaux : Besoin de vous pour liker, commenter, partager afin de faire vivre tous nos posts.

- Journal de campagne qui sera envoyé fin septembre dans sa version papier mais il y aura vraisemblablement des publications durant tout l'été en teasing sur les réseaux sociaux, merci au groupe qui s'occupe de son élaboration.

Un mail sera envoyé à tous les membres la semaine prochaine pour que vous puissiez vous annoncer pour la rédaction d'article.

- Greenfo : des encarts neuchâtelois paraissent dans le greenfo national

- Capsules audios réalisées par les JVNE pour faire un podcast sur les candidat-e-s – vous recevrez les liens pour les écouter via la newsletter dans quelques semaines. Inscrivez-vous à la newsletter via le site Internet si ce n'est pas encore fait !

- Des évènements sont planifiés notamment :

LES VERT-E-S NEUCHATELOIS-ES

Avenue de la Gare 3, 2000 Neuchâtel, tél. 032 852 07 26, info@verts-ne.ch, www.verts-ne.ch

o 12 mai : photo de groupe autour de la Terre pour la journée du dépassement. Rdv de 16h00 à 18h30 à la place des Halles à Neuch. La photo sera faite à 17h45, soyons nombreux-x.

- 15 mai foire de Dombresson avec un stand des Vert-e-s de Ruz.

- 3 juin – Eco débarras organisé par les Vert-es du VDR avec soutien de la commune, à Chézard

o 25 juin : nous allons vous convier prochainement à une journée autour de la thématique du lynx avec Laurent Geslin. Nous nous réjouissons de pouvoir vous proposer une telle journée et nous espérons que vous viendrez nombreux-x. Une partie sera ouverte au public en soirée, n'hésitez pas à en parler autour de vous.

- 30 septembre : Enorme manifestation climat à Berne.

o D'autres évènements suivront...notamment des stands de signatures durant le mois de juin.

- Je ne peux pas vous parler d'évènements sans vous remercier encore une fois pour votre présence ! En année électorale, il est indispensable que nous soyons dans la rue, que nous soyons sur toutes les manifestations. J'aimerais particulièrement remercier les candidat-e-s pour qui ces prochains mois s'annonceront intenses mais aussi vous, cher-ère-s membres et cher-ère-s sympathisant-e-s, car nous avons besoin de vous sur les stands et dans les différents évènements pour faire vivre nos couleurs et nos idées. Blaise va vous faire passer un formulaire concernant les stands de récolte de signatures, n'hésitez pas à vous inscrire ! (Blaise peut en dire deux mots). Si chaque personne vient à un stand, nous y arriverons.

- Merci de votre attention, nous sommes (le bureau) à votre disposition pour toutes questions. N'hésitez pas à repartir avec le matériel que nous avons mis à votre disposition sur les tables et dans la salle.

11. Votations du 18 juin 2023

Si le climat était une banque, ça ferait longtemps qu'il serait sauvé !

Loi climat :

- 0 net en Suisse en 2050.
- 0 net des collectivités en 2040 (devoir d'exemplarité)
- Etapes intermédiaires avec des objectifs sectoriels.
- Prévoit des soutiens importants pour la rénovation des bâtiments (200 millions en Suisse par an qui viendront s'ajouter aux programmes bâtiments).
- Soutiens à l'innovation, 1.2 milliards sur 6 ans en Suisse.
- Aide aux mesures d'adaptation : protection contre les catastrophes, canicules, diminution de précipitations.
- Exigence : la place financière doit contribuer à la baisse des émissions.

Combien est-ce que ça coûte de ne pas accepter la loi climat ? Selon l'OFEN, ça coûterait des 100aines de milliards en 2050 pour ça.

Tous les partis sont favorables à la loi climat sauf l'UDC.

Référendum à la loi sur la répartition des impôts des multinationales :

L'OCDE et le G20 qui, par surprise, ont réussi à se mettre d'accord sur une imposition minimale des grandes entreprises multinationales. Sur ce principe-là, les Vertes et verts sommes unanimement pour.

Le problème qui se pose dans l'application prévu dans l'arrêté fédéral. L'argent collecté sera distribué selon le projet pour $\frac{3}{4}$ aux cantons dans lesquels les entreprises ont leurs sièges et $\frac{1}{4}$ à la Confédération. Cet argent collecté servira exclusivement à maintenir et améliorer la compétitivité fiscale des Cantons qui touchent cet argent.

Cet impôt qui est normalement censé utilisé à des fins sociales ou environnementales et pour

LES VERT-E-S NEUCHATELOIS-ES

Avenue de la Gare 3, 2000 Neuchâtel, tél. 032 852 07 26, info@verts-ne.ch, www.verts-ne.ch

améliorer la redistribution des richesses, ce n'est pas le cas ici. Les Vert-e-s avaient pris position contre cet arrêté fédéral. Ils avaient proposé que l'argent soit reversé à la Confédération et utilisé à des fins sociales et environnementales, ce qui a été refusé par la majorité politique.

Le principe général n'est pas contesté, c'est la règle de redistribution qui l'est. Et les chambres fédérales, s'il est refusé, pourront revenir facilement sur cet arrêté. De plus, les délais ne sont pas très clairs.

Il a été décidé de laisser aux sections cantonales la liberté du mot d'ordre.

A Neuchâtel, nous avons décidé de donner le NON comme mot d'ordre. Le PS vote non, le POP votera OUI.

Loi Covid :

Prolongation est donnée à la Suisse de décréter de nouvelles mesures COVID jusqu'en juin 2024 (Certificat COVID, promotion du développement de médicaments, réglementation pour les personnes vulnérables notamment).

12. Votation sur le principe de co-lancement d'une initiative cantonale Fonds climat avec le PS

Ce point a été supprimé.

13. Préparation des élections communales 2024

Rappel : Il est grand temps de vous lancer dans le recrutement dans chacune de vos communes. Les élections communales ont lieu en avril 2024. Il faut lancer cet élan et discuter avec les personnes qui partagent nos sensibilités pour voir si elles sont prêtes à s'engager.

14. Mot de Fabien

Hauts et bas que l'on vit à Berne.

Hauts :

- Vote d'une loi sur l'économie circulaire (réparabilité, retraitement des déchets, suppression du monopole cantonale de la gestion des déchets, ...).
- Le CN a soutenu une loi assez importante dans le thème du soutien aux familles.

Bas :

- N'oubliez pas de signer le référendum pour la LPP. Un bon projet avait été fait mais les chambres fédérales ont complètement détricoté (vous allez payer plus pour toucher moins).
- Politique agricole 22+ : projet ambitieux avec réduction des pesticides, beaucoup de choses intéressantes. Il aurait dû entrer en 2022. Cette loi est sous toit et il n'y a quasiment plus rien dedans en terme climatique.
- Budget 2024 : 500 millions d'économie pris sur les TP, la culture, ... pour les économies de la Confédération. Tous ces domaines importants vont être impactés et 600 millions de plus vont être donné à l'armée.

Cela montre l'importance des élections fédérales 2023 !

La politique fédérale de droite à Berne favorise avant tout les riches, les grandes entreprises. Dans la plupart des réformes, on ponctionne chez les personnes les plus pauvres.

Les Vert-e-s sont le seul parti qui ne fait pas la girouette. On est droit dans nos bottes depuis 40 ans. On a la même ligne, on pourrait reprendre notre programme à la virgule près et on ne dévie pas. Tous les autres partis, à un moment donné, ont un peu suivi le vent selon les opportunités politiques. Les Vert-e-s aux Etats ont été les seuls à voter pour que les aides COVID pour les compagnies d'aviation soient soumises à des contraintes environnementales.

La majorité des neuchâteloises et neuchâtelois ont voté pour le salaire minimum et les Vert-e-s

LES VERT-E-S NEUCHATELOIS-ES

Avenue de la Gare 3, 2000 Neuchâtel, tél. 032 852 07 26, info@verts-ne.ch, www.verts-ne.ch

l'ont défendu à Berne de toutes leurs forces. Nous sommes minoritaires et on doit être davantage.

15. Communication du bureau

Rappel des dates importantes et rappel des initiatives à signer.

16. Divers

Jean-Emmanuel Lalive. : Présentation d'une étude parue dans un journal nature. La crise climatique et la crise de la biodiversité ne sont pas séparées. Le loup fait partie d'espèces qui sont capitales pour la captation de Co2.